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                  Ge-Jo 
 

N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Umwelt-, Verkehrs- und Energieausschuss 

Sitzungsnummer UVE/021/2013 

Datum Dienstag, den 18.06.2013 

Sitzungsbeginn 18:05 Uhr 

Sitzungsende 19:00 Uhr 

Sitzungsort Sitzungsraum Nr. 003/004 des Neuen Rathauses 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium 

 
Dr. Barbara Greis Ausschussvorsitzende Bündnis 90/Die Grünen 
Peter Pausch Stadtverordneter SPD; i.V.f. Stv. Bursukis 
Waldemar Droß Stadtverordneter SPD 
Dr. Karl Ihmels Stadtverordneter SPD 
Ingeborg Koster Stadtverordnete SPD 
Karl Hedderich Stadtverordneter CDU; i.V.f. Stv. Lang 
Dennis Schneiderat Stadtverordneter CDU 
Amber Luitjens-Taylor Stadtverordnete Bündnis 90/Die Grünen; i.V.f. Stve. Öztürk 
Christa Lefèvre Fraktionsvorsitzende FW; i.V.f. Stv. Lautz 
Herbert H.G. Wolf Stadtverordneter FDP 

 

vom Magistrat 

 
Harald Semler Stadtrat  
Norbert Kortlüke Stadtrat  

 

von der Verwaltung 

 
Tobias Wein  Rechtsamt 
Markus Heller  Tiefbauamt 
Dr. Jutta Biermann  Amt für Umwelt und Naturschutz 
Karl-Ernst Schaub  Planungs- und Hochbauamt 
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vom Büro der Stadtverordnetenversammlung 
 
Herr Gerner, als Schriftführer 
Frau John 
 
ferner waren anwesend 
 
Stv. M. Kraft, Die Linke      
Frau Wagner, Seniorenrat     
 
entschuldigt fehlte 
 
Stv. Cloos, CDU-Fraktion 
 
 
AV Dr.   G r e i s   eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass 
gegen die Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben wurden und dass 
der Ausschuss mit 10 Mitgliedern beschlussfähig ist.  
 
Es bestand Einvernehmen, TOP 4 (Siedlungspotenziale) als ersten Tagesordnungspunkt 
zur Beratung vorzuziehen. TOP 3 (Windkraftprojekt in Wetzlar) werde wegen Klärungsbe-
darf abgesetzt und in einer gemeinsamen Sitzung von Bau- und Umweltausschuss am 
Montag, dem 24.06.2013 behandelt. Hiergegen erhob sich kein Widerspruch. 
 
Die Ausschussmitglieder bestätigten einstimmig die nachstehende   
 
Tagesordnung: 
 
 1   Neubau Rad- und Gehweg vom Bahnhof Wetzlar zur Rittal-Arena /  

Wolfgang-Kühle-Straße inkl. Anschluss Lahntal-Radweg 
Vorlage: 1470/13 - I/320 

  
 2   Produktkonto Nr. 1420100.843840006  

Beschaffung imm. Vermögen; Konzept erneuerbarer Energien  
Aufhebung eines Sperrvermerkes 
Vorlage: 1492/13 - I/324 

  
 3   Windkraftprojekt in Wetzlar  

- weiteres Vorgehen - 
Vorlage: 1494/13 - I/325 
a b g e s e t z t 

  
 4   Siedlungspotenziale - Priorisierung der potentiellen Wohnbauflächen 

Vorlage: 1495/13 - I/326 
  
 5   Jahresbericht der Kompostierungsanlage 2012 

Vorlage: 1487/13 - I/322 
Mitteilungsvorlage 

  
 6   Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 21.05.2013 
  
 7   Verschiedenes 
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Zu 1 Neubau Rad- und Gehweg vom Bahnhof Wetzlar zur Rittal-Arena /  
Wolfgang-Kühle-Straße inkl. Anschluss Lahntal-Radweg 
Vorlage: 1470/13 - I/320 

 
StR   K o r t l ü k e   teilte mit, dass der Magistrat der Vorlage am 10.06.2013 zugestimmt 
habe und informierte über den Inhalt des Beschlussantrages. 
 
Stv.   D r o ß   erkundigte sich nach der kostenmäßigen Zuordnung der zusätzlichen Park-
plätze hinter der Rittal-Arena. Herr   H e l l e r   wies darauf hin, dass die Vorlage keine 
Parkplatzkosten enthalte, diese Mittel seien vom Eigenbetrieb Stadthallen zu tragen. 
 
Stv.   D r o ß   fragte nach, inwieweit die bestehende Treppe an der Lahnbrücke durch  
einen ggf. kommenden Hotelneubau tangiert werde. Ausgehend von einem richtigen 
Grenzverlauf auf dem vorliegenden Plan könne diese Frage verneint werden, so Herr    
H e l l e r.  
 
Herr   H e l l e r   informierte anhand eines Planes detailliert über die Planung des Neu-
baus des Rad- und Gehweges. Schwerpunkte seiner Ausführungen bezogen sich auf 
 
- Wegeverlauf (Baulänge 460 m) 
- Begrünungsmaßnahmen 
- Parkplatzkonzept Rittal-Arena 
- Behindertengerechte Querung der Wolfgang-Kühle-Straße  
- Treppenanlage mit Fahrradschiebanlage zum Lahntal-Radweg R 7 
- Sicherung DB Anlagen (Kabelkanal/-trassierung)     

 
Stv.   W o l f   vermisste auf dem Plan eine Baumpflanzung im Bereich der Parkplätze hin-
ter der Rittal-Arena. Herr   H e l l e r   begründete dies mit einer möglichen Beschädigung 
der Kabellagen durch Baumwurzeln und dem zukünftigen Platzbedarf der Lkws. 
 
Stv.   D r o ß   vertrat die Ansicht, dass man aus Kostengründen auf den Anschluss „Trep-
penanlage mit Fahrradschiebanlage zum R 7“ (125.000 €) verzichten könne. Es sei zu-
mutbar, die in der Nähe vorhandenen Treppen zu nutzen. 
 
Stv.   D r o ß   erkundigte sich, ob die Straßenquerung am Ende des Radweges vor der 
Brücke über die Lahn mit  einer Bordsteinabsenkung einhergehe. Dies werde im Regelfall 
angestrebt, so Herr   H e l l e r.   Stv.   D r o ß   bat um Information zur künftigen Beleuch-
tung des Radweges. Herr   H e l l e r   teilte mit, dass von einer LED-Beleuchtung auszu-
gehen sei.   
 
Abstimmung: 10.0.0       
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Zu 2 Produktkonto Nr. 1420100.843840006  

Beschaffung imm. Vermögen; Konzept erneuerbarer Energien  
Aufhebung eines Sperrvermerkes 
Vorlage: 1492/13 - I/324 

 
Keine Wortmeldungen. 
 
Abstimmung: 10.0.0            
 
 
 
Zu 3 Windkraftprojekt in Wetzlar  

- weiteres Vorgehen - 
Vorlage: 1494/13 - I/325 

 
Der Tagesordnungspunkt wurde abgesetzt.     
 
 
 
Zu 4 Siedlungspotenziale - Priorisierung der potentiellen Wohnbauflächen 

Vorlage: 1495/13 - I/326 
 
StR   S e m l e r   bat in seinen einleitenden Worten um Zustimmung zur Vorlage. 
 
Stv.   D r o ß   monierte, dass das Baugebiet Rothenberg Garbenheim hinsichtlich der To-
pographie und der verkehrlichen Erschließung negativ bewertet worden sei. Er könne der 
am Ende erfolgten Platzierung des Bereiches nur aufgrund der Lärmthematik zustimmen. 
StR   S e m l e r   wies auf die vorgegebenen Bewertungskriterien der Fachämter hin  
(S. 3 - 6/22 der Stellungnahme), z. B. ÖPNV-Anbindung, Erschließung, Infrastruktur,  
Topographie, Ausrichtung u. a.   
 
Abstimmung: 9.0.1     
 
 
 
Zu 5 Jahresbericht der Kompostierungsanlage 2012 

Vorlage: 1487/13 - I/322 
Mitteilungsvorlage 

 
Keine Wortmeldungen. 
 
Die Vorlage wurde zur Kenntnis genommen.            
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Zu 6 Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 21.05.2013 

 
Mitteilungen 
 
Keine Wortmeldungen. 
 
 
Anfragen 
 
Auenwald Lahnaue 
 
Stv.   D r o ß   nahm Bezug auf die Drucksache 0587/11. Es sei damals beschlossen wor-
den, dass die Stadt Wetzlar in der Lahnaue einen Auenwald errichtet. Er bitte um Mittei-
lung des Sachstandes. Frau Dr.   B i e r m a n n   berichtete, dass die Maßnahme in der 
Umsetzung sei und der Bereich auf Kampfmittel untersucht werde. Es sei vorgesehen, 
frühestens im Herbst 2013 mit der Anpflanzung zu beginnen. 
 
Stv. Dr.   I h m e l s   sah einen möglichen Zusammenhang zwischen Aufforstungen auf-
grund der Errichtung des Windparks und der Anpflanzung des Auenwaldes. Er bitte zu 
prüfen, ob eine Verbindung zum verantwortlichen Windparkbetreiber hergestellt werden 
könne, damit dieser auch die Maßnahme in der Lahnaue leiste. Auf diese Weise könne die 
Stadt Mittel einsparen. Frau Dr.   B i e r m a n n   teilte hierzu mit, dass das Projekt Auen-
wald schon für das „Ökokonto“ vorgesehen sei.  
 
Behindertengerechtes Laufband am Steighausplatz 
 
Stv.   W o l f   nahm Bezug auf das geplante behindertengerechte Laufband am Steig-
hausplatz. Er monierte den vorgesehenen Verlauf von der linken auf die rechte Seite 
(ausgehend von der Pizzeria „Tre Panoce“), weil sich die Fußgängerzone auf der linken 
Seite anschließen würde. StR   S e m l e r   sagte Beantwortung zu. 
 
Lahnwehr an der Hausertorbrücke 
 
Stv.   D r o ß   führte aus, dass das Lahnwehr an der Hausertorbrücke offenbar beräumt 
worden sei. Er fragte an, wer die Maßnahme vorgenommen habe und schlug vor, eine 
solche Räumung einmal jährlich zu veranlassen. StR   S e m l e r   sagte Klärung zu. 
 
Radwegekonzept 
 
Stv.   D r o ß   nahm Bezug auf den Hinweis der Verwaltung, dass das Radwegekonzept 
derzeit aufgrund von personellen Engpässen nicht umgesetzt werden könne. Nunmehr 
habe er festgestellt, dass in der Stadt kontinuierlich die Radwegebeschilderung verändert 
wird und Schilder systematisch ausgetauscht werden. Er hätte es für sinnvoll gehalten, 
diese Maßnahme mit der Entwicklung des Radwegekonzeptes zu verbinden. StR    
S e m l e r   sagte zu, den Hinweis aufzunehmen und weiterzugeben. 
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Niederschrift vom 21.05.2013 
 
Stv. Dr.   I h m e l s   bat um Aufnahme folgender Ergänzung zu TOP 1 (Energie- und Kli-
maschutzkonzept für Aßlar, Solms, Leun und Wetzlar) auf Seite 4, nach dem 6. Absatz: 
 
„Stv. Dr.   I h m e l s   hob hervor, dass es mittlerweile Unternehmen gebe, unter anderem 
im Lahn-Dill-Kreis, die in wirtschaftlicher Weise in der Lage seien, aus Wärme Strom zu 
erzeugen.“ 
 
Die Niederschrift wurde ohne weitere Wortmeldungen mit o. g. Änderung genehmigt.          
 
 
 
Zu 7 Verschiedenes 

 
Heckenschnitt Parkplatz zwischen Forum und Lahnuferweg 
 
Stve.   K o s t e r   wies darauf hin, dass sich neben der Einfahrt des Parkplatzes zwischen 
Forum und Lahnuferweg (unter Brücke B 49) eine „Riesenhecke“ befinde, die zurückge-
schnitten werden müsse. StR   K o r t l ü k e   sagte zu, den Hinweis an das Stadtbe-
triebsamt weiterzuleiten. 
 
Mülleimer Lahnuferweg 
 
FrkV   L e f è v r e   bemängelte die nicht mehr vorhandenen Mülleimer an Bänken des 
Lahnuferweges (Nähe Fa. Greilich). StR   K o r t l ü k e   sagte Klärung zu. 
  
Bänke Treppe Bebelplatz/Rosengärtchen 
 
Stv.   H e d d e r i c h   führte aus, dass es älteren und gehbehinderten Menschen oft 
schwer falle, die Treppe vom Bebelplatz hinauf zum Rosengärtchen zu gehen. Er regte an, 
auf den Treppenabsätzen Bänke aufzustellen. Frau   W a g n e r,   Seniorenrat, ergänzte, 
dass sie im Rahmen ihrer Arbeit sehr oft Anfragen nach der Aufstellung von Bänken erhal-
te, besonders im Altstadt-Bereich. StR   K o r t l ü k e   sagte zu, die Angelegenheit mit 
dem Stadtbetriebsamt zu klären.  
 
Keine weiteren Wortmeldungen. 
 
AV Dr.   G r e i s   schloss die 21. Sitzung des Umwelt-, Verkehrs- und Energieausschus-
ses.           
 
 
Die Ausschussvorsitzende:      Der Schriftführer: 
 
 
 
Dr.   G r e i s         G e r n e r 
 
 
 


	Name
	SMC_BM_SNFUNK
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_TEXT3
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschlussk
	AbstimmungK
	Zu
	BM_TEXT4

